

# Bootshausordnung

Wassersportzentrum (WSZ) der Freien Universität Berlin

## Allgemeines und Sicherheit

- Die Nutzung des WSZ ist nur angemeldeten Teilnehmer\*innen gestattet.
- Alle Teilnehmer\*innen haben die Bootshausordnung zu beachten und sich gegenüber anderen Sportler\*innen, den Trainer\*innen und dem Bootshauspersonal respektvoll zu verhalten.
- Den Anweisungen des Bootshauspersonals und der Kursleiter\*innen ist unbedingt Folge zu leisten.
- Bei gefährlicher Wetterlage kann das Bootshauspersonal das WSZ schließen.
- Der Konsum von Alkohol und anderen Drogen ist untersagt, es gilt absolutes Rauch- und Glasflaschenverbot auf dem gesamten Gelände.
- Alle Nutzer\*innen müssen schwimmen können.
- Im Vermiet- und Kursbetrieb gilt für den Kanu- und Segelbereich gilt Schwimmwestenpflicht.
- Bei Kenterungen ist Ruhe zu bewahren und unbedingt am Boot bzw. Brett zu bleiben.
- Im Falle eines Brandes sind das Gebäude bzw. das Gelände sofort zu verlassen und die Sammelstellen (Volleyballplatz bzw. Parkplatz gegenüber der Jugendherberge) aufzusuchen.
- Die Binnenschiffahrts-Straßenordnung und die Naturschutzregeln sind einzuhalten.

## Bootshalle und Gelände

- Alle Nutzer\*innen sind verpflichtet das Gelände sauber zu halten.
- Die Bootshallen, Umkleiden und Duschen dürfen nur mit sauberen Schuhen betreten werden. Nasse (Neopren-) Kleidung ist vor den Bootshallen auszuziehen.
- Das Mitbringen von Haustieren ist verboten.
- Es gilt ein generelles Badeverbot.
- Für die Umkleideschränke ist eine 1€-Münze oder ein Vorhängeschloss mitzubringen. Nach der Nutzung sind die Schränke täglich geräumt und sauber zu hinterlassen.

## Material

- Die Ausgabe von Sportgeräten erfolgt durch das Bootshauspersonal, nach Vorlage der Ausleihberechtigung bzw. im Kurs durch die Trainer\*innen.
- Das Mindestalter für Bootsführer\*innen beträgt 18 Jahre, bei Vorschoter\*innen 12 Jahre. Die Teilnahme von Minderjährigen ist nur in Begleitung eines Erziehungsberechtigten möglich.
- Vor der Materialnutzung muss die Eintragung in das Fahrtenbuch erfolgen.
- Das Bootsmaterial wird nur von den dafür bestimmten Stegen zu Wasser gelassen.

- Das Sitzen und Stehen auf den Wassersportmaterialien an Land ist untersagt.
- Für den Segelbereich gilt:
  - Anlegen am Steg unter Großsegel ist nicht gestattet (außer Catamarane & Laser Radial).
  - Beim Slippen müssen Schwert und Ruder komplett aufgeholt und belegt werden.
- Das Material ist nach Gebrauch gereinigt und ordnungsgemäß zurückzustellen.
- Schäden am Wassersportmaterial müssen im Fahrtenbuch dokumentiert und an das Boothauspersonal weitergeleitet werden.

## Kursbetrieb

- Bei Beschädigungen, die auf Nichtbefolgen der Kursleiter\*innen-Anweisungen bzw. grob fahrlässige Handlungen zurückzuführen sind, haften die Teilnehmer\*innen.
- Neoprenbekleidung kann nur im Kursbetrieb zur Verfügung gestellt werden und darf nicht in die Umkleiden mitgenommen werden. Nach Benutzung: umdrehen, abspülen und aufhängen.
- Berliner Student\*innen & Uni-Beschäftigte sind während des Kurses bei Unfällen über die Unfallkasse Berlin unfallversichert.

Bei einem **Verstoß** gegen die Bootshausordnung kann die Ausleihberechtigung entzogen werden!

Die Zentraleinrichtung Hochschulsport der Freien Universität Berlin schließt jegliche Haftung bei der Nutzung des Wassersportzentrums und des Wassersportmaterials aus.

### Boathouse rules/ Water Sports Centre (WSZ) of the Freie Universität Berlin

#### General and Safety

- The use of the WSZ (Water Sports Center) is only permitted for registered participants.
- All participants must observe the boathouse rules and behave respectfully towards other athletes, instructors, and boathouse staff.
- Instructions from boathouse staff and course instructors must be followed without exception.
- In dangerous weather conditions, boathouse staff may close the WSZ.
- The consumption of alcohol and other drugs is prohibited. Smoking and the use of glass bottles are strictly forbidden on the entire premises.
- All users must be able to swim.
- In the event of capsizing, stay calm and remain with the boat or board.
- In case of fire, leave the building or premises immediately and proceed to the designated assembly points (volleyball court or the parking lot across from the youth hostel).

#### Boathouse and grounds

- The Inland Waterway Regulations and nature conservation rules must be observed.
- All users are required to keep the premises clean.
- Boathouses, changing rooms, and showers may only be entered with clean shoes. Wet (neoprene) clothing must be removed before entering the boathouse.
- Pets are not allowed.
- Swimming is strictly prohibited.
- A €1 coin or padlock must be brought for the changing lockers. After use, the lockers must be cleared and left clean every day.

#### Equipment

- Sports equipment is issued by the boathouse staff upon presentation of the borrowing authorisation or by the trainers during the course.
- The minimum age for boat drivers is 18 years, for crew members 12 years. Minors may only participate if accompanied by a parent or legal guardian.
- Before using the equipment, an entry must be made in the logbook.
- Boats may only be launched from designated docks.
- Sitting or standing on water sports equipment while on land is prohibited.
- For the sailing area:
  - Docking with mainsail hoisted is not permitted (except for catamarans and Laser Radial).
  - When launching, centerboard and rudder must be fully raised and secured.
- Equipment must be cleaned and returned properly after use.
- Any damage to the water sports equipment must be recorded in the logbook and reported to the boathouse staff.

#### Course Operations

- Wearing a life jacket is mandatory for canoeing and sailing activities.
- Participants are liable for any damages caused by failure to follow instructors' directions or due to gross negligence.
- Neoprene suits are only available during courses and must not be taken into the changing rooms. After use: turn inside out, rinse, and hang up.
- Berlin students and university employees are insured against accidents during the course by Unfallkasse Berlin.

#### Violation of the boathouse rules may result in the revocation of borrowing privileges!

The University Sports Center of Freie Universität Berlin assumes no liability for the use of the water sports center and its equipment.